

Revue de presse

Journal : La Broye

Date : 30.03.2023

Voilà la Coreb toute requinquée

RÉGION Jeudi dernier, au cours d'une assemblée extraordinaire, les dirigeants de la Communauté régionale de la Broye ont présenté leur nouvelle stratégie. Elle fait suite à un audit. Moins de dispersion et un but: créer des ponts pour développer l'économie intercantonale.

BROYE

Si l'assemblée de la Communauté régionale de la Broye de jeudi était annoncée comme extraordinaire sur le papier du moins, les membres – essentiellement des communes broyardes – n'ont pas pour autant alimenté les discussions. Pas un mot! La présentation de la nouvelle stratégie et l'adoption des nouveaux statuts auront duré moins d'une heure et dans ces mêmes 60 minutes, les 90 participants ont aussi eu droit à une présentation détaillée de l'entreprise Boschung qui les accueillait ce soir-là.

Dur passage de la trentaine

Les communes ont bien eu le temps d'étudier le rapport de synthèse qu'elles ont reçu il y a quelques semaines. On rappellera que la Coreb, créée en 1988, a eu comme un coup de mou, comme un mauvais passage de la trentaine. Confrontée à des incertitudes quant à ses buts et missions, elle a fait l'objet en décembre 2021 d'un audit. Celui-ci a permis de mettre en évidence une faiblesse en termes de conduite stratégique de l'institution, avec l'absence d'une stratégie générale Coreb, déclinée par domaine d'activité stratégique. Cet audit préconisait en outre de procéder à la définition d'une stratégie claire fixant



Le cadre majestueux de l'entreprise Boschung sur l'Aéropôle a servi d'écran à cette assemblée extraordinaire de la Coreb, jeudi dernier.

PHOTO RÉMY GILLIAND

son champ d'action et de réformer les missions assumées. En quelque sorte, le couteau suisse Coreb avait un peu trop d'accessoires et manquait un peu de tranchant. Grâce à la mise en place d'entretiens, de groupes de travail et d'ateliers, la nouvelle stratégie a vu le jour.

L'occasion de rappeler que l'environnement de la Coreb est marqué par une région broyarde particulièrement hétérogène et complexe en termes géographiques. Mais pas seulement, puisque le cadre légal et administratif est également complexe, avec des lois, réglementations et prérogatives

différentes que l'on se trouve sur le territoire du jambon à la borne ou du boutefas. Enfin, un climat de méfiance, voire de défiance envers la Coreb a eu pour corollaire une perte de confiance de la part des bénéficiaires.

Meilleurs et tournés vers l'extérieur

«Nos missions et le cadre sont dès lors plus précis. Ces groupes de travail ont permis de réfléchir à la mission, mais aussi à quelles sont les valeurs et buts de l'association», a indiqué le préfet Nicolas Kilchoer, président de la Coreb.

Dorénavant, la Coreb se positionne sur quatre axes (voir encadré). Ils ont été présentés à tour de rôle par Christel Losey Mosimann, directrice ad interim et Lionel Conus. Ce dernier rejoindra officiellement la Coreb le 1^{er} avril et sera secrétaire régional, tout comme Christel Losey. Ils assumeront une gouvernance à deux. Ils ont aussi présenté le plan d'actions pour 2023.

«On doit être meilleurs et tournés vers l'extérieur», a plaidé Nicolas Kilchoer, tout en présentant le nouvel organigramme.

La Coreb va dès lors moins se disperser dans des tâches qui in-

Les quatre mamelles de la Coreb

Dorénavant, les activités de la Communauté régionale de la Broye se concentreront sur quatre domaines d'activité stratégiques. Ils ont été présentés jeudi dernier par les deux secrétaires régionaux Christel Losey Mosimann et Lionel Conus:

■ **Développement économique régional:** développement de l'attractivité économique et de l'emploi par l'accompagnement aux entreprises et autres acteurs économiques, en lien avec les politiques économiques cantonales fribourgeoise et vaudoise.

■ **Aménagement du territoire:** participation à un aménagement du territoire cohérent de la région broyarde, ceci notamment dans le cadre du développement, du suivi et de la coordination des mesures du plan de développe-

ment régional (PDR), ainsi que la gestion des sites stratégiques cantonaux et régionaux.

■ **Mobilité:** développement de l'offre (accessibilité en transports privés et publics de la région broyarde) et promotion des intérêts broyards en termes de mobilité par l'entretien de liens étroits avec les diverses parties prenantes (services de la mobilité de Fribourg et de Vaud, partenaires de transport public, etc.).

■ **Projets transversaux intercantonaux:** participation à la coopération interrégionale et intercantonale par la coordination de projets intercantonaux de nature transversale dans la région et l'accompagnement des collectivités publiques dans le cadre de dossiers d'importance régionale. **RG**

comberont pour la plupart aux communes, à l'image de la société SwissAeropole, dont la Coreb assumait la comptabilité. Il n'y aura plus de commissions santé et déchets.

La mission se découle ainsi: la Coreb soutient et encourage les entreprises, les communes et les institutions broyardes afin de favoriser un développement régional harmonieux et durable. Elle crée des ponts entre les acteurs de

la Broye intercantonale pour mener des actions dans les domaines du développement économique, de l'aménagement du territoire et de la mobilité, ainsi que dans d'autres projets d'intérêt régional.

De ce fait, les nouveaux statuts, présentés par le préfet Olivier Piccard, vice-président, ont été acceptés à l'unanimité et n'ont pas soulevé l'ombre d'une question.

■ RÉMY GILLIAND